28 DOMINGO, 20 DE MARZO DE 2011

Especial > SALUD

El diseño de la sonrisa: un concepto en auge



Rehabilitación estética con fundas de zirconio. LA OPINIÓN

Dra. Rosina Conte



■ El deseo de lucir una hermosa sonrisa no es ya considerado un signo de vanidad. En nuestro competitivo mundo actual, no cabe duda de lo que esto pueda aportar a nuestra vida personal y profesional. Siendo la boca uno de los más importantes focos de atención por parte de los demás, es lógico entender el porqué muchos de los estudios avalan la idea de que las personas son mejor aceptadas cuando muestran una sonrisa armoniosa. En resumen, una bella sonrisa ilumina la cara, abre puertas y elimina barreras.

¿Cómo lograr esa sonrisa deseada?

A través de la odontología estética, lo cual constituye tanto una actitud como una disciplina técnica. Incorporamos la belleza y la funcionalidad mediante el diseño de la sonrisa.

¿En qué consiste el diseño de la sonrisa?

Es un concepto multidisciplinario dirigido a crear una sonrisa personalizada en armonía con los rasgos faciales y, por supuesto, teniendo en cuenta las expectativas y la opinión del paciente. En este procedimiento es importante la integración de varios especialistas como son el periodoncista, rehabilitador, ortodoncista, implantólogo, técnico de laboratorio, etc.

¿Cómo iniciamos la evaluación de su sonrisa?

Luego de realizada la historia clínica y de escuchar las preocupaciones y deseos de nuestro paciente, procedemos a una cuidadosa evaluación clínica y radiográfica de la salud de las encías y de los tejidos de soporte de los dientes (periondonto) por parte del periodoncista. Esta fase es muy importante ya que constituye la base de una rehabilitación duradera.

La encía juega un papel relevante en la estética de la sonrisa, pues es el marco donde se exponen los dientes. Una encia sana no sangra, tiene color sonrosado y aspecto fibroso y granulado. Por el contrario, una encía enferma sangra fácilmente, es de color rojizo, es de apariencia hinchada y blanda, y produce mal aliento.

¿Cuál es el siguiente paso?

Una vez identificadas las necesidades del paciente, y evaluada la parte periodontal, procedemos a tomar modelos de estudio y fotografías. Analizamos diversos aspectos de la sonrisa, como son: cantidad de exposición dentaria al sonreir, curvatura y extensión de los labios, cambios de coloración, espacios obscuros entre los dientes, etc.

Con estos modelos de estudios, y la colaboración de nuestro técnico de laboratorio, podemos realizar un encerado de diagnóstico para visualizar los posibles resultados.

¿De cuáles procedimientos clínicos nos valemos?

Recontorneo estético: Es un proceso sencillo y conservador que consiste en modificar ligeramente la superficie de los dientes para mejorar su forma, posición, largo, o relación con los dientes vecinos.

Resinas compuestas: Constituyen el material más utilizado en odontología estética. Los modernos sistemas de resinas compuestas, con su amplia variedad de colores y versatilidad, ofrecen una solución a muchos problemas estéticos, como son: dientes fracturados, cierre de espacios entre los dientes, decoloraciones dentales, etc.

Carillas de porcelana: En los casos en que las resinas compuestas no ofrezcan la solución adecuada podemos recurrir a las carillas. Estas son unas láminas finas que se adhieren a la superficie de un diente debidamente preparado para cambiar su forma, color y posición. Los resultados son altamente estéticos y duraderos.

Coronas de porcelana: En dientes más deteriorados recurrimos a las coronas (fundas) de porcelana. Con las actuales coronas de zirconio podemos aunar la estética a la resistencia, ya que desaparece la sombra oscura que se observaba en las antiguas coronas de porcelana sobre metal, logrando a la vez una restauración duradera.

Blanqueamiento:Las técnicas de blanqueamiento son seguras y efectivas cuando se realizan bajo la supervisión del odontólogo y se selecciona cuidadosamente el caso.

Recontorneo gingival estético: Una línea de encía irregular y asimétrica afecta negativamente la sonrisa. En estos casos procedemos a modificarla para establecer una relación armónica entre encía, dientes y labio superior.

Ortodoncia: Es notable el incremento de pacientes adultos en demanda de ortodoncia. Actualmente, utilizamos el sistema Carriere, que es la técnica más innovadora, la cual disminuye la duración del tratamiento en un 50% con respecto a la ortodoncia convencional.

Implantes: En caso de ausencia de piezas dentales podemos utilizar los implantes de titanio que ofrecen una solución conservadora y funcional.

Como hemos visto, existen actualmente una amplia gama de procedimientos para obtener resultados estéticos óptimos. Recuerde: usted puede lograr una sonrisa bella y natural.

